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ÉDITORIAL 

UTREIA 69: 

                               Engagement et désengagement... 
 
 L'engagement est le sentiment de loyauté, donné en gage, d'une personne 
envers une cause, une œuvre, une entreprise. 
Sommes-nous obligés de nous engager ? Non. 
 
 Les prêtres s'engagent à sauver les âmes, les pompiers, le Samu à sauver 
des vies, les services de police, gendarmerie à protéger les biens et les per-
sonnes, le pasteur à veiller au bien-être de ses brebis, les parents sur leurs en-
fants...Mais nous ? 
 Nous qui accueillons des pèlerins ou qui y contribuons d'une manière ac-
tive, pourquoi nous engageons-nous ? Parce qu'un jour nous avons été accueillis 
au cours d'un pélé, celui de Compostelle, en l'occurrence, et nous restituons ce 
que nous avons reçu.  
 Ou par ce que nous avons envie d'aider ceux qui  marchent avec l'espoir 
d'aller mieux, de panser des plaies, physiques, morales, de trouver des réponses 
existentielles aussi.  
 Ou si ce n'est pas notre motivation, pour pouvoir échanger avec celles et 
ceux qui cheminent et nous rappeler ce bon temps passé sur les chemins de 
France et de Navarre, entre autres. 
 Ou parce que ce chemin est un chemin chrétien, cultuel et que nous vou-
lons apporter notre aide lors de passages dans notre petit coin, parce qu'après 
tout Saint Jacques était un personnage important dans la religion, en tant 
qu'apôtre du Christ. 
 Ou encore parce ce chemin a une forte valeur culturelle et économique, 
jonché de villes et villages, de monuments, de magnifiques sites naturels que 
nous ne connaîtrions pas autrement, avec des lieux proposant autant de produits 
locaux que de régions traversées, avec des bars, des restos,  des chambres 
d'hôtes ou du même genre, des refuges privés, associatifs ou communaux. Puis 
après, les bodegas, les albergues... 
 Ou encore parce que c'est un formidable chemin de randonnée, linéaire, 
bien balisé, avec des hébergements souvent à prix modiques, parfois restauration 
comprise. 
 Ou encore par ce que dans le flot des  pèlerins, ils y en as qui vivent le che-
min et nous voudrions les aider !. 
  Mais nous essayons bien de nous garder d'être dans le jugement 
        À chacun ses raisons d'être là, comme de faire le chemin. 
     
                             Et un jour vient le désengagement. 
 
 À moins d'être comme l'Abbé Pierre, Mère Térésa et d'autres tout aussi 
méritants mais moins connus, notre fonction d'hospitalier, d'hospitalière cesse 
car nous avons bien conscience que ce n'est pas un sacerdoce. 
 C'est un point de vue...                                                                Robert 

Retrouvez-nous sur 

www.compostelle17.fr      



 

 

 

Rando  et galettes 

La Galette à l’Antenne de La Rochelle 
 

 Vendredi 26 janvier, après la permanence 
de l’Antenne de La Rochelle (pour rappel, ces 
permanences se tiennent les 2ème et 4ème ven-
dredis du mois en l’église Saint-Sauveur), les 
permanents étaient invités à partager la Galette 
des Rois et le verre de l’Amitié. 
 Ce petit moment fut très sympathique et a 
permis un échange intéressant entre jacquets im-
pliqués dans leur tâche mais se connaissant fina-
lement peu. 
 Celles et ceux qui ont eu la fève ne se sont 
pas beaucoup manifestés !!! Ils ont par contre 
bien retenu que, dans quelques mois (fin avril), 
l’Antenne aura dix ans d’existence. Elle était 
souhaitée par la Présidente de l’époque, Brigitte. 
Elle fut créée par Maurice (toujours perma-
nent !). 
 Nous aurons l’occasion de revenir sur cet 
évènement à organiser au sein de l’association. 
       Martial 

 

 Un rapide tour de table nous permit de mieux 
nous connaître, surtout les nouveaux adhérents 2023 
et 2024. Nos hébergeuses purent échanger sur leurs 
pratiques, leurs conditions. 
 Galettes, chocolats, mandarines, boissons ga-
zeuses, alcoolisées ou non, thé, café, eau plate (très 
peu...) furent servis, et appréciés, semble-t-il à voir 
les récipients vides... Fin des festivités vers 17 h 30 
et rangement. Un grand merci à tous les participants. 
 Ce fut un réel plaisir de se retrouver, avec, en 
prime, l'engagement de se revoir rapidement.    
                                                                  Robert 

               Première rencontre de l'année 2024 
 
 Ce dimanche 7 janvier, ce fut notre premier rendez-
vous. 
 La traditionnelle galette des Rois, précédée de la 
non-moins traditionnelle petite marche, eut lieu encore 
une fois sur la commune du Douhet dans une salle mise 
gracieusement, ''encore une fois'', à notre disposition par 
la municipalité. 
 Un grand merci renouvelé à Monsieur le Maire, 
son personnel, ses administrés qui nous ont permis de 
nous retrouver dans une magnifique salle. Juste de la 
bonne grandeur avec tout un confort très apprécié. 
 Le rendez-vous sur le parking à 14 h pour une pe-
tite randonnée digestive et apéritive fut bien respecté. 
Trente sept personnes s'y trouvaient pour en découdre 
avec la campagne environnante, pour la troisième année 
consécutive. Trente huit au total pour tirer les Rois. 
Il nous faudra quand même penser à changer de secteur 
pour 2025. 
 Le top-départ fut un peu laborieux tant l'assemblée 
manifestait sa joie des retrouvailles. Il a fallu jouer de la 
corne des Pyrénées... 
 
 La marche fut beaucoup plus agréable que celle de 
début 2023 qui nous avait emmenés sur des chemins pas-
sablement boueux sous de fortes pluies, nous obligeant à 
marcher parfois dans des petits cours d'eau improvisés 
par Dame Nature. 
 Ce ne fut pas le cas cette fois. Alternant les petits 
chemins, les parties boisées, des portions de petites 
routes, le parcours choisi nous fit emprunter le chemin de 
St Jacques, frôler l'église de Juicq perchée sur une hau-
teur, pour revenir du point le plus au nord jusqu'à la salle 
des fêtes. 
 Là où nous attendaient celles et ceux, peu nom-
breux, qui n'avaient pas pris l'option « marche ». 
 
 

 
 
 
 
.  



AGO et AGE 

 Trente sept personnes étaient présentes ce soir du 27 janvier pour l'assemblée générale ordi-
naire de notre association. 
        Les pouvoirs en possession ont permis de dépasser largement le quorum nécessaire pour la ré-
gularité de l'assemblée (sur 118 adhérents soit un minimum de 36). 
 
        Les comptes-rendus et différents rapports ont été approuvés à l'unanimité. 
        Nos activités ont été composées des traditionnelles manifestations (Village des Associations et 
Journées Européennes du Patrimoine), auxquelles s'est ajoutée la journée d'anniversaire des 25 ans 
au classement à l'Unesco des Chemins de Compostelle. 
 
        Onze randonnées ont été organisées en 2023 et quatre expositions ont été mises en place. Deux 
sont déjà programmées pour 2024. 
 
        L'Antenne de La Rochelle a été très active avec ses permanences et les différentes opérations 
de vente de crédenciales (77 en 2023), de réception d'adhésions, et d'information aux personnes in-
téressées. 
 
        Notre refuge a reçu près de 560 personnes qui marchaient en direction de Compostelle ou en 
revenaient. 
        Il a été délivré 221crédenciales, sur place, par envoi postal ou l’Antenne de La Rochelle. 
 
       Le prix de la nuitée est passée à 10 € au 1er janvier 2024. 
 
        En échange de cette augmentation, il est offert aux occupants un petit déjeuner constitué de 
biscottes, beurre, confiture, le café et le thé étant déjà à disposition. 
        Les hospitaliers (ères) se sont bien mobilisés et, rejoints par les permanenciers de l'Antenne ro-
chelaise, ont été récompensés par un repas sur Rochefort. 
 
        Ultreïa a trouvé une « repreneuse » en la personne de Solange Bourez. Elle attend donc désor-
mais articles et photos dans des délais qui lui permettront de faire sortir 3 ou 4 revues dans l'année. 
 
        Notre site a bien fonctionné, eu une bonne consultation et s'avère indispensable. 
 
        Les finances sont bonnes, même trop bonnes... 
         
         Quatre personnes ont rejoint le conseil d'administration le portant ainsi à neuf membres, ce qui 
sera certainement plus confortable pour une gestion aisée. 
         
Des projets pour 2024, dont une JAJNA, ont été avancés. 
        Sept randonnées sont déjà programmées en mars, avril, mai, juin, septembre, octobre et no-
vembre. 
        Ces manifestations seront annoncées sur notre site régulièrement. 
 
         Cette assemblée générale ordinaire s'est poursuivie par une assemblée générale extraordinaire 
pour décider d'un changement de nom de notre association, actuellement : 
Association Saintaise des Chemins de St Jacques de la Charente-Maritime 
                                                             en 
                                     Compostelle en Charente-Maritime – Saintes 
        Le nom proposé n'ayant pas obtenu un assentiment suffisant, il a été décidé d'un sondage par 
voie électronique. 
        Ces deux assemblées se sont terminées par l'habituel pot assorti de gourmandises. 
 
                                   Catherine-Marie, membre du conseil 



Ciné-conférence à Châtelaillon 
 

 Le mardi 6 février,  à Châtelaillon-Plage, 
un public nombreux est venu suivre les pas des 
pèlerins de Compostelle dans le cadre d’une 
ciné-conférence d’Elise et Louis-Marie Blan-
chard intitulée « En route vers Compostelle – 
L’âge de la marche ». 
 
 À la suite de la projec-
tion du film et d’une discus-
sion qui s’en est suivie, le 
Service Culturel de la Ville 
a permis de présenter notre 
exposition sur les Chemins 
de Saint-Jacques en Poitou-
Maritime dans une très belle 
salle de l’Hôtel Beauséjour. 
  
 Ce fut un moment très 
convivial de découvertes, 
partages et échanges. 
 Sans aucun doute, certains seront tentés 
de prendre un jour le départ pour Saint-
Jacques. 
                                                     Danièle 
              

 
                                                       
  
 
 

 

Expo et permanences 

Permanencier à la FFACC, rue des Tables - Le 
Puy en Velay (1 semaine du jeudi au mercredi) 

 Missions : 

. Accueil Pèlerins ou en devenir 

. Information, Echange, partage d'expériences. 

. Ventes de credentiales et guides Miam Miam 
Dodo 
  

 

 

 

 

.Infos sur la ville, hébergements sur le chemin Gr 
65 et guidage vers l'Office de Tourisme 
.Critères : avoir effectué un Chemin  
.Conditions : hébergement proposé à 300 m de l 

accueil au cœur du Puy. 
Permanence à 2 personnes 
Horaires ; 10 h- 13h et 14 h - 
19 h 
"De très belles rencontres 

françaises, européennes et 
internationales ; matinée 
d'échange avec les autres 
hospitaliers des différents 

gites de la ville. 
Visite de la ville illuminée le 
soir à partir de 21h15 en Eté 
(Cathédrale, rocher St Mi-
chel, Théatre, Musée, etc.....) 

Des départs d'environ 150 à 
250 pèlerins par jour pour 
des tronçons d'une semaine, 2 semaines, 1 mois 
ou la totalité jusqu'à Santiago et Fisterra."                                            
       Catherine 

 



        Témoignages sur le chemin 

 

 

Lundi 17 juillet. Saint-Martin-lès-Melle - Brioux sur 
Boutonne. 19 km. 11° - 26°.  

                                                                                                  
Au départ Tino a proposé à Kimi de porter son pique-
nique de midi ! 

     Dans la matinée double pause à Saint-Romans-lès-
Melle, auprès de l'église romane puis sur la jolie place 
de village, plus tard on a trouvé des mirabelles sur le 
bord de la route. Kimi s’est plaint d’avoir mal aux 
pieds… 

       12h30, arrêt pique-nique, merci Mamie. Sieste 
courte, au moins pour 
Alain. Avant de repar-
tir il a appliqué la 
pommade NOK (bien 
connue des pèlerins de 
SJDC) sur la plante 
des pieds de Ki-
mi..."ça donnera l'oc-
casion à Papy de pren-
dre soin de lui" a dit 
Pascal.  

       

      Pendant ce temps, une pèlerine de passage s’est ar-
rêtée quelques minutes. Tino a fait gentiment la conver-
sation avec elle pendant qu’Alain s’occupait de Kimi. 
Les derniers km paraissent toujours interminables, 
Alain l'explique à Kimi, et Tino déclare " ah je me sou-
viens !". 

        16 h arrivée au gîte, la maison des Arts, une mai-
son qui accueille des pèlerins quand elle ne reçoit pas 
d'artistes. Pas de wifi Tino ! 

     Douche et lessive , courses et dîner, le rituel habi-
tuel.  

     Pour une fois nous ne sommes pas seuls au gîte, 
c’est important pour les garçons afin qu'ils découvrent 
le partage qui s'effectue dans les hébergements. Pas de 
chance, Florence, annonce qu'elle est une solitaire. 
Avant le coucher, instruction de Kimi sur l'agencement 
d'un sac à dos. .  

       Décisions pour la journée du lendemain. 21 h, ex-
tinction des feux. 

                                                                                               

          Dimanche 16 juillet 2023 au soir.  

       

       Du monde à la maison chez les parents de Tino et de 
Kimi, comme chez leurs grands-parents, cela nous à fait 
arriver trop tard à l’hébergement à Saint-Martin-lès-

Melle.  

 

 

 

 

 

 

 

 

       On sait, sur le chemin, comme quand on est camping
-cariste qu'il faut arriver vers 17/18h pour s'installer. On 
avait prévu 18h, c'est un maximum, en fait on est entré 
au gîte à 19h.  

     Faire connaissance, Installation, Pas de cuisine à faire 
certes, mais de la conversation, tamponner les créden-
ciales et payer, reconnaître le départ du trajet du lende-
main. (Parce que nos hôtes m'ont un peu menti, nous ne 
sommes pas sur le pur chemin mais sur un parallèle, c'est 
comme cela qu'on attire des pèlerins pour rendre service 
en se faisant un peu d'argent sur leur dos : l'exemple 
même du chemin devenu commerce, qu’est devenu le 
DONATIVO = libre participation aux frais ? ) ...  

    Même en supprimant les douches, (heureusement pas 
de lessive à faire) on ne s'est pas couché raisonnablement 
pour faire notre première étape le lendemain.  

    Première nuit, pour Alain, bof, comme quand à nos 
âges on change de lit, avec en plus un garçon à coté de 
vous qui devient ado, qui ronfle, et dont les dents grin-
cent ou qui vous envoie ses abattis quand vous essayez 
vainement de vous endormir. Et le petit grand qui ne sait 
pas quoi faire de son nez. Maintes fois, dès 2h30, Alain a 
repris son livre habituellement bon somnifère, sans suc-
cès.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                           Sur le chemin de Saint Jacques de Compostelle en Poitou-Charentes  

                                            De Melle à Saintes  du17 au 21 juillet 2023 



Mardi 18 juillet Brioux-surBoutonne– Aulnay de 
Saintonge 23 km grosse journée et forte chaleur 

     Alain a pris ses précautions vues les souffrances 
de la veille : s'il le faut il appellera une hospitalière de 
Brioux qui s’est proposée d’assurer 3 ou 4 km en voi-
ture pour terminer l’étape. Tino n'y tenait pas, mais 
Alain devait prendre en compte les plus jeunes, Kimi 
et … lui ! 

      Nous n'avons pas réussi à partir avant 7 heures.  

Il faisait frais, un super che-
min entouré de larges 
bandes herbeuses. Contraire-
ment à hier, qui était une 
journée rodage, Alain a un 
peu joué la locomotive, utili-
sé l’application Mapy.cz 
pour gagner en temps de re-
cherche de l’itinéraire et on 
a bien avancé.  

     Premières pauses toutes les 2 heures, puis toutes 
les heures soit parce que la température s’était élevée, 
soit pour l’associer au déjeuner... soit à cause des 
douleurs, Tino d'abord les quadriceps, baume arnica, 
puis les pieds de l'un et de l'autre, crème NOK, et fi-
nalement arnica granules à tous. 

     La fin a été 
difficile, très diffi-
cile, les garçons 
rouges comme des 
coquelicots, mais 
surtout leurs pieds 
tellement doulou-

reux. L'année dernière Alain avait insisté sur les 
chaussures, la qualité et l'adaptation à la marche... les 
pieds sont l'assurance du marcheur. En même temps 
ils ont refusé de faire du stop ou l'appel à l'hospita-
lière de Brioux.  

     Leur père est fier que ses fils aient eu à se dépas-
ser. 

    Le gîte, une vieille petite maison, une cuisine au 
RdC, un dortoir à l’étage, Tino dort au-dessus 
d’Alain, bonjour les ronflements...  

      Rituel habituel. Mais la machine à laver et le 
sèche-linge sont offerts par la mairie.  

      Est arrivée … Florence, la même pèlerine qu'hier, 
prof de français latin dans un établissement privé en 
région parisienne qui propose une dictée 

     L'intérêt de l'église Saint-Pierre d'Aulnay, inscrite 
au patrimoine mondial de l'UNESCO, « coûte » 2 
km. C'était soit ce soir après dîner, soit demain matin, 
au départ. Ce soir c'est encore trop, et demain ça 
s'ajouterait aux 19.8 km prévus. 
C'est dommage, mais ni l'un ni les 
autres n'étions prêts à faire ces 2 
km supplémentaires. 

Mercredi 19 juillet. Aulnay - Saint-Jean-d'Angély,20km. 
Il va faire moins chaud, 17° à 24°. Google dit 26°… 

      Nous ne sommes attendus qu'à partir de 17h30. Lever 6h, 
les 2 premières heures, au même rythme qu’hier, nous ont 
conduit à Paillé ; en route un employé municipal et bénévole 
à la restauration de l'église romane de son pays nous con-
vainc de la visiter, ils ont découvert des peintures... plus loin 
un homme s'arrête pour nous encourager, nous sommes à la 
campagne... en ville comme à Saint-Jean-d’Angély le soir, 
on se moquera de nous, du moins on ignorera les pèlerins.  

A Paillé donc, un bistrot ouvert ou faisant 
semblant de l’être. La Patronne a accepté de 
nous servir une boisson et pour moi le café 
des "10 heures " avec un grand verre d'eau 
… que je n'aurai pas besoin de porter. Le 
premier du voyage !Nous avons pique-
niqué vers midi,15 km étaient faits, on a dû 
se satisfaire d'un coin à l'ombre, juste mé-
diocre. Comme la plupart du temps. Et les 
massages NOK ont repris, la distribution 
d'Arnica ou réglisse aussi, ils rythment les 
pauses. Entre elles si on arrive à accrocher 
un sujet, les douleurs s’effacent un peu ! … 
Leur envie d'avenir, la politique avec Ki-

mi... on a même dû faire une sieste vers 15 heures dans 
l'herbe, dans une entrée de marais, parce qu’il fallait tenir le 
coup ! Florence nous a surpris, elle a entrepris une discus-
sion à propos du scoutisme et encouragé les garçons qui in-
diquent que leurs parents doivent les inscrire à Poitiers, at-
tention dit elle, il y a des listes d'attente, faute de chefs. Et on 
l’a encore retrouvée en ville puis , pour la dernière fois à la 
supérette, car le soir, elle n’a pas dormi avec nous.  

    A la faveur d'un raccourci repéré par Kimi 
nous sommes arrivés au bout de l’étape en 
nous encourageant les uns, les autres, tous les 
100 mètres !!Découverte de l'hôtel, 2* s'ex-
clament les garçons ! Rituel douches, les-
sives mais il est déjà 19 heures, supérette 
pour le pique-nique du lendemain, puis dîner 
au restaurant de l'hôtel. Ce luxe a d’abord été 
motivé par l'absence de gîte au moment de la 
préparation du voyage : il fallait couper une 
étape de 35 km. Il est devenu une récom-
pense pour leur ténacité dans l'épreuve, puis 
une envie d’Alain de se comporter un peu comme Tonton 

Guy quand parfois il "le sor-
tait" avec Tante Renée .  

    Tino a commandé le menu 
enfant, sous réserve qu’il soit 
assez copieux ( et il l’ a été ). 
Kimi a préféré un plat de Bar 

à la carte et Alain a accepté , puisqu'il est toujours traité en 
deuxième, et le lui a fait remarquer car il y a eu une discus-
sion avec sa mère la veille au cours de laquelle il se plaignait 
d'être moins bien servi que son aîné, ordinateur, téléphone 
même sans forfait ... Nous savons, nous avons vécu.... 

Un peu de souplesse pour le coucher puisque le réveil est 
fixé à 8 heures 

. Nous allons entrer en Charente-Maritime.  



  Jeudi 20 juillet, Saint-Jean-d'Angely - La Fré-
dière, 14 km 

               

      Départ prévu par l'abbaye royale de Saint-Jean-
d'Angély.  

       Bien arrivés au gîte à 16h45. L'étape, forêts et 
ombre , était terminée à 16 heures.  

       Mais nous n’étions pas arrivés ... au gîte qui 
était à 1.4 km de là : les garçons ont fait triste 
mine.  L'annonce que ces 1.4 km seraient déduits 
sur l’étape du lendemain n'a pas vraiment convain-
cu  ... en plus   

    Alain a dû chercher la route, il a pensé qu'ils 
étaient inquiets en plus d'être fatigués. Il est vrai 
que, même pour une petite journée à 14 km, 
c'étaient les ""derniers"" km, qui sont toujours diffi-
ciles pour chacun.  

      Et pourtant cette 
chambre d’hôtes a encore 
été choisie pour effacer 
une étape de 35 km… 

       Sinon la matinée a été 
facile, Alain a, une fois de 
plus, longtemps échangé 
avec Kimi , ensuite avec 
Tino, ou encore avec les 
deux garçons. NOK dès le 
départ, donc pas de mal 
aux pieds avant l'après-
midi. 

      Vraiment, le point noir 
fut les chaussures.  

    Au gîte, encore une 
belle rencontre, ex surveil-
lante générale en établisse-
ment privé, entre autres, 
qui leur a donné quelques 
leçons de savoir-vivre, comment se tenir à table... 
un cas, cette Janine... la même voix que Me Gazier.   

       Avant de dormir, nous avons fait le programme 
du lendemain, la journée finale, avec rendez-vous 
avec Françoise qui est prévue venir nous chercher à 
Saintes : marche 2h, pause 1/2h, marche 2h, déjeu-
ner 1h, marche 1h, pause 1/2h, marche 1h, on de-
vrait arriver à 15h30. 

 

 

Vendredi 21 juillet, La Frédière - Saintes 20 km .  

     

      Lever 6h30, départ 7h30, pause 9h30, déjeuner 12h, 
jusque là programme suivi à la lettre, pique nique et 
sieste Météo 23°, extra.  

      Reprise à 13h, mais c’était sans compter que nous 
allions nous perdre dans la traversée du golf, comme 
beaucoup de pèlerins d’ailleurs…  

      Nous longions la Charente 
pour terminer, Kimi était impa-
tient, « « j’ai mal aux pieds, j’ai 
mal aux pieds, j’ai encore mal 
aux pieds » » le bistrot promis 
est fermé, le second aussi, pas 
de chance Kimi, mais si Kimi, il 
est 16h30,  

      Mamie klaxonne depuis le 
feu du passage piétons que nous 
empruntons au pied du Cours 
National, tu l’auras ton rafraî-
chissement… Place de la Cathé-
drale ! 

       Ensuite nous nous sommes 
rendus, en voiture, au refuge des 
pèlerins à Saint Eutrope cher-
cher le tampon de saintes, pour nos credentials .  

       Et pour terminer cette séquence 
de 100km, Mamie nous a concocté 
un pique-nique aux carrières de Cra-
zannes. 

        Dernière 
minute de Tino, 
« Bordeaux, 
c’est à combien 
de kilo-
mètres ? »… le 
programme pour 
l’année pro-
chaine ? 

         

 

Si on doit recommencer pas de jeux 
électroniques.  

          Alain   



                                       Les  Echos  du Refuge 
                    Notre tarif ayant augmenté, nous devons faire 

face à une nouvelle tâche, celle de leur permettre de se 
restaurer avec un petit déjeuner à notre charge, désor-
mais. 
         C'est une expérience nouvelle. Pour faire passer 
une augmentation qui pourrait paraître importante. 
           Ce petit changement a nécessité l'achat d'un petit 
frigo pour permettre la conservation des denrées telles 
que le beurre, le lait, que nous ne pouvons mettre à dis-
position en quantités supérieures à celle offerte aux pè-
lerins d'un soir. 
        Cet appareil électro-ménager a une faible consom-
mation d'énergie. Il est installé au premier niveau. 
          
         Un petit changement aura peut-être lieu dans la 
disposition des lits. Au cours de réunions du conseil 
d'administration, ils ont été disposés en U, laissant un 
espace plus important pour la circonstance. Donc aussi 
pour les pèlerins ! 
         Le travail des bénévoles ne devrait pas en être af-
fecté. 
         En consultant une plaquette (expo), il s'est révélé 
exact que les lits avaient été installés ainsi dans un passé 
récent. 
         Pour rappel, le refuge en 
question est un petit local situé 
sous la sacristie de l’église 
Saint-Eutrope, doté de six lits 
superposés, d’un coin cuisine 
et d’une épicerie contenant les 
produits de première nécessité. 
         En 2023, de nombreux 
pèlerins y ont dormi. 
        
        Ils sont accueillis par des 
hospitaliers tous les jours, 
entre 16 heures et 19 heures. 
Saintes est en effet une étape 
majeure de la «Via Turonensis 
», ou route de Tours, la voie la 
plus occidentale conduisant à Saint-Jacques de Compos-
telle. 
      18 pèlerins depuis le 1er janvier, mais peu d'échos 
méritant d'être rapportés. 
        
        Le dimanche 18 février, trois bénévoles ont réorga-
nisé les meubles du gîte, un petit air de déjà vu,  mais 
aussi effectué un grand rangement aux 1er et 2ème ni-
veaux. Un grand besoin se faisait sentir... Cela n'empê-
chera pas le grand nettoyage d'avant saison…                     
                 Robert 

 

Réunion des Hospitaliers : Lundi 11 mars à 19 h, nous 
nous sommes réunis à 15 personnes pour débattre de l'or-
ganisation de l'accueil des pèlerins, saison 2024. 
       
       Après réception des candidatures c'est  donc à 19, 
apparemment, que nous assurerons les permanences cette 
année. Une petite baisse par rapport à 2023, mais quand 
on est motivé « A cœur vaillant, rien d'impossible », ou 
« Scout toujours prêt ! »,au choix... 
        Des changements sont intervenus. Une nouvelle dis-
position du mobilier (lits et buffet) rend notre gîte plus 
aéré, offrant un espace central plus important. Comme il 
était peut-être dans le passé. On n’invente rien finale-
ment ..  
        
        Considéré l'augmentation de la nuitée (passée de 8 à 
10 €), un petit déjeuner léger (beurre, lait, café, thé, confi-
ture et biscottes, à volonté quasiment) est désormais pro-
posé à nos hôtes d'un soir. 
     
     Une petite charge de plus pour nos courageux/euses 
bénévoles. 
      Les discussions sur le changement des draps, leur 
couleur, le planning des permanences, les réservations, la 
réception de groupes, les tarifs, le donativo, les creden-
ciales sont allées bon train.  
        
      Tout a été revu, ou presque. Animé en tous cas la soi-
rée ! Et dans la bonne humeur. 
       L'année s'annonçant « fructueuse » nous ne devrions 
pas nous ennuyer dans notre refuge. 
       Un grand Merci d'avance, à celles et ceux qui ont ré-
pondu favorablement. 
                                                    Robert S. 



                                               Réunion sac à dos           
 

 
                  Comme les années précédentes, la réunion « sac à dos » a eu lieu. 
       Le 16/02/2024 dans une ambiance studieuse, nous avons eu la chance d'accueillir un public nom-
breux.  
      Quarante cinq personnes au total étaient présentes, parmi lesquelles trente sept  étrangères à notre 
association avaient fait le déplacement pour venir nous voir.  
        La plus éloignée avait fait 35 kilomètres pour y assister, très intéressée car elle avait déjà fait ce 
trajet la veille, en téléphonant, elle avait appris qu'elle s'était trompée de jour. 
        La plus grande partie de l'assistance avait été informée de cette manifestation par le quotidien Sud-
Ouest. Le bouche à oreille a fonctionné aussi, entre autres 
sources. 
      Jean-Marie Paulin a su comme d'habitude captiver son 
auditoire aussi bien par son savoir que par son humour. 
         Après le mot d'accueil de notre président, les conseils 
de Jean-Marie, l'empressement de Colette et Christian au 
bien-être de tous, de nombreuses questions ont fusé.  
Toutes ont trouvé réponses dans la bienveillance. La docu-
mentation (cartes et guides) a beaucoup intéressé.  
       Des envies de partir sur Compostelle, nombreuses, ont 
été fortement exprimées, avec une évidente impatience . 
 
      Afin de clore cette réunion dans la bonne humeur et 
dans l'esprit pèlerin, nous avons entonné le chant 
« ultreïa » avant de proposer aux personnes souhaitant 
partir sur le chemin le précieux sésame.  
      Dix huit crédenciales ont ainsi été délivrées.  
      Nos randonnées ont aussi suscité un réel intérêt 
puisque des participants ont émis le souhait de venir et 
découvrir notre association, l'espace d'une journée, 
pour écouter et s'informer davantage sur ce qui les at-
tendra un jour. 
Merci à tous les présents 
 
          Isabelle 
 
 



Agenda... 2024 

                           http://www.compostelle17.fr/-Actualites-.html 

Si vous souhaitez écrire dans le prochain Ultreïa… histoire, anecdote, témoignage ... 

            Pensez à nous envoyer textes et photos  avant le 5 juin     MERCI ! 
 

            Crédits photos :  Alain D, Martial G., Robert S, Brigitte de V ,Catherine B,     
Christiane Ch,,  Michèle E. Daniele  L                 
                               
                                    Dessin : Régis Payan 

Merci aux rédacteurs,  aux  

photographes, aux correc-

teurs et à tous ceux qui ont 

participé à  cette édition !! 

Notez sur vos agendas la date de l’AG Compostelle-

France 2024  

15, 16, 17 novembre 2024 à Lourdes  

 Les participants serons logés à la Cité Saint Pierre.  

Des informations précises vous seront communiquées 

ultérieurement  

Les associations organisatrices  

A la croisée des Chemins-Lourdes Association du 

chemin de Saint Jacques de Compostelle Piémont 

N’hésitez pas à consulter notre Site, changements possibles ... 

 Le dimanche 17 mars sur La Rochelle par 

Danièle et Patricia 

  Le dimanche 21 avril  sur Dampierre-sur

-Boutonne par Guy et Gilles 

 Le dimanche 12  mai sur St Sulpice de 

Cognac par Sylvie  

En juin  date non fixée par Colette et 

Christian 

À vos tablettes  

         Composition du nouveau conseil D’administration 

Présidente d’honneur: Jacqueline  COLSON 

Président: Robert SOURIS 

Vice-Président: Martial GENDRY 

Secrétaire: Sylvie  GARROS 

Trésorière: Christine  BOISARD 

Membres: Daniele LEBOURG, Catherine BODET, Colette VAN DER-

MOLINA, Thierry COULON, Christian EMERY. 

Responsable Antenne La Rochelle: Martial GENDRY 

Responsable  Expo: Daniele LEBOURG 

Responsable Refuge: Robert SOURIS 

Aide Trésorière et secrétariat: Catherine BODET 

   L’ACIR à Toulouse est devenue : Agence 
française des chemins de Compostelle. 

 Saison culturelle 2024 Le thème de cette saison :  

L’humain fait chemin ! Ce sera l’occasion de valoriser tout 
le travail d’animation dans lequel les acteurs du chemin 
s’engagent chaque saison.  

La ville de Sorèze 
(81) accueille les assises de la voie 
d'Arles, les jeudi 25 & vendredi 
26 avril 2024 à l'Abbaye-école de 
la Cité. A cette occasion, Sorèze 
officialisera sa labellisation 
"Commune Halte - Chemins de 
Compostelle en France" en signant 
la convention le jeudi 25 avril à 
partir de 17h. 


